



*Peu importe la direction du vent,
Le soleil va toujours là où il doit aller*
Proverbe africain



Fédération ENSEMBLE

Rapport n°1: janvier - 2023

MALI

.La saison des pluies a été très abondante, la plus importante depuis une vingtaine d'années. Dans l'ensemble les récoltes de mil sont bonnes sauf dans les villages inondés par l'excès de pluie. Les populations se tournent vers les jardins car elles ont constaté depuis plusieurs années qu'ils leur permettaient de dégager de bons revenus, tout en améliorant leur alimentation

COOPERATIVES



Elles ont été très utiles pendant la dernière période de soudure. Cette année comme dans l'ensemble les récoltes sont bonnes, espérons que les prix des céréales vont diminuer.

Le Mali connaît aussi une inflation galopante, ce qui met en souffrance une grande partie de la population.

Le local de Komogan, Ensemble Pays Mellois, vient d'être terminé. Nous allons financer le stock à hauteur de 500 000 FCFA, 762,25 €

ECOLES

Les travaux de rénovation de l'école primaire et du bureau du directeur de Sal, Drapeau Blanc, ont été réalisés en août et les élèves ont pu reprendre le chemin de l'école dans d'excellentes conditions.

La reprise des tableaux et du sol de l'école de Nantaga, Ensemble Manosque, a été terminée bien avant la rentrée des classes, le 3 octobre.



Nantaga, Ensemble Manosque, Intervention d'un médecin pour sensibiliser les jeunes sur les mariages précoces et parler de la planification familiale.

MICROCREDITS

Les microcrédits fonctionnent toujours très bien. Les rotations se poursuivent bien que les intérêts soient remboursés depuis plusieurs années.

Les femmes continuent leurs nombreuses activités: commerce, artisanat, embouche... et font fructifier leur argent, tout en dégagant des revenus. Elles ont ainsi les moyens pour aller faire moudre le mil ainsi que pour l'achat de l'eau dans les villages où il y a une adduction.

MOULINS

Le nouveau moulin d'Iriguili a été installé, payé en partie par la caisse des femmes de ce village. Celui de Koumoguiné payé en partie par l'argent de la coopérative des hommes, vient aussi d'être installé. Comme les autres, ce sont des modèles indiens de marque Rhino, très robustes.

A Yendouma, Ensemble Pays Mellois, le local devrait être bientôt terminé. A Yayé, Ensemble Cébazat, un moulin a aussi été demandé par les femmes, dès que l'adduction sera terminée.

MARAICHAGE, ADDUCTIONS

Depuis qu'Aly a trouvé cette entreprise de Bandiagara, les chantiers d'adduction et de création de zones de maraîchage se succèdent : Après Orsongo, Ensemble Orcines, c'est l'adduction de Maintely, Ensemble Riom, Drapeau Blanc, SOFT, concert de 2019, puis celle de Yamel, Ensemble Chamalières, SOFT, concert du 18 novembre 2022 qui ont été terminées avant la fin de l'année. Le jardin de Yamel a été clôturé par un maçon de Bandiagara.



Mise en place
de
l'adduction de
Yamel



Actuellement c'est la clôture de Maintely qui est en cours de réalisation.
Pour chaque projet le village doit amener sa quote-part soit 500 000 FCFA, 762,25 €. Les hommes doivent rassembler le sable et les gravillons, les pierres pour sceller les socles des châteaux d'eau... Il doivent aussi faire toutes les tranchées pour enterrer les tuyaux du château d'eau vers les bornes fontaines, aider le maçon pour le montage du support métallique, puis hisser la cuve sur le socle.....

Il faut compter environ trois semaines pour chaque chantier.



Borne
fontaine
Yamel et
clôture du
jardin



En ce début de janvier 2023, l'extension de l'adduction du village de Dièye, Ensemble Chamalières, mise en place en 2012, a été réalisée. Deux nouvelles bornes fontaines ont été installées dans le nouveau quartier des jeunes en haut du village. L'artisan en a profité pour changer les anciennes bornes fontaines par les nouvelles doubles. Le château d'eau a dû être démonté puis remonté en haut du village.



Dièye
déplacement du
Château d'eau et
constructions des
nouvelles bornes
fontaines



Actuellement c'est le chantier d'extension de Nantaga, Ensemble Manosque qui est en train de se faire, avec une nouvelle borne fontaine pour l'école, afin de créer un jardin scolaire.

Après ce seront les créations d'adductions et de zones de maraîchages qui vont être réalisées à Komodia, Ensemble Saint Flour, Ensemble Clermont, d'abord, puis ce seront les villages de Kansongo, Komogan...



Nantaga : reprise du forage de l'école
Les anciennes bornes fontaines du village seront aussi changées par ce modèle.



Les jardins sont tous bien exploités. La production de légumes permet de diversifier l'alimentation, la vente des légumes procure un revenu conséquent à chaque famille.

Imbisson : le 12/10/2022

Jardin : le jardin est bien exploité avec uniquement du manioc cette année ils ont décidé de récolter pendant le mois de décembre. C'est la période des haricots et de l'arachide qui ont bien donné cette année ; la pluie est trop abondante, voilà pourquoi leur mil est décomposé, le bol d'arachide coûte 150 FCFA, le bol de haricot est à 300 FCFA, le sac de mil de 100 kg est à 40 000 FCFA, le sac de riz est à 20 000 FCFA, le bol de piment est à 250 FCFA.

La foire n'est plus comme avant. Cela est dû à la cherté des marchandises et le litre de carburant coûte 1500 FCFA voilà pourquoi les commerçants ont cessé d'aller à la foire.



Imbisson



goutte à goutte Diéye

Orsongo : le 13 au 14/10/2022

Jardin : les femmes sont très courageuses, elles ont déjà une pépinière d'échalote, il y a suffisamment de l'eau dans le forage. Il y a toujours le bras de fer entre les femmes et les hommes ; les femmes ont occupé la plus grande partie du jardin. Pour les hommes on doit leur donner plus de surface qu'aux femmes. Alors qu'avant les hommes ne travaillaient pas dans le jardin, il y avait deux personnes selon les femmes. Avec la cherté de la vie ils ont commencé à s'intéresser au jardin, voilà le problème.